


В президентском резерве 
На официальном сайте Президента России www.kremlin.ru 

опубликован список 500 лиц, включённых в резерв управленче-
ских кадров. В этот перечень, дополняющий опубликованный 
в феврале список «первой сотни», попал заведующий кафедрой 
генетики, цитологии и биоинженерии ВГУ, профессор Василий 
Попов – один из самых молодых докторов наук в вузе: ему 35 
лет. В область его научных интересов входит биоэнергетика 
растительной и животной клеток. Ранее Попов восемь раз 
подряд становился лауреатом стипендиальной программы 
Владимира Потанина для молодых преподавателей.

Мэр побывал на новоселье 
Глава Воронежа посетил жителей города, получивших но-

вые квартиры в рамках реализации программы переселения 
из аварийного жилья по Федеральному закону №185-ФЗ «О 
Фонде содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства». В рамках реализации этой программы в 2008-
2009 г.г. был сформирован перечень из 17 многоквартирных 
домов Воронежа, до 1 января 2007 года признанных аварийны-
ми и подлежащими сносу. Всего же для исполнения 4-летней 
программы составлен список из 116 многоквартирных домов, 
подлежащих расселению. 

С магазином на первом этаже
Воронежский региональный союз предпринимателей «Опо-

ра» выступил с инициативой обращения к депутатам Госдумы 
России о внесении изменений в Жилищный кодекс РФ по 
вопросу компетенции общего собрания жильцов. По словам 
председателя правления союза Сергея Наумова, «чтобы сде-
лать отдельный вход в помещение на первом этаже, сегодня 
надо согласование с 2/3 жителей дома, что стало практически 
нереально». Всё чаще поступают данные о том, что некоторые 
жильцы, пользуясь нормой, вместо решения возникающих 
проблем занимаются откровенным вымогательством.  

Чья витрина краше
В Воронеже проходит конкурс на лучшее оформление 

предприятий торговли, общественного питания и бытового 
обслуживания. Мероприятие проводится в целях подготовки 
к праздничному торговому обслуживанию населения в пред-
новогодние, новогодние и рождественские дни. Предприятия 
торговли соревнуются в лучшем оформлении витрин, фаса-
дов, торговых залов и прилегающих территорий. Подведение 
итогов и награждение победителей конкурса Управление по 
предпринимательству, потребительскому рынку и услугам 
администрации Воронежа проведёт 30 декабря.

Алиментщиков – к ответу
В преддверии Нового года Управление Федеральной 

службы судебных приставов по Воронежской области решило 
напомнить «нерадивым» родителям об их обязанности вы-
плачивать алименты. Для этого на улицах Воронежа были 
размещены баннеры, призывающие погасить задолженность. 
Кроме того, подготовлены листовки, которые судебные при-
ставы расклеят в торговых центрах, на домах неплательщиков. 
А самые «злостные» алиментщики обнаружат листовки с при-
зывом заплатить алименты в своих почтовых ящиках.

Аферист задержан
Как сообщает пресс-служба ГУВД по Воронежской области, 

в январе 2009 года 30-летний екатеринбуржец по подложным 
документам заключил с московской компанией договор на из-
готовление на воронежском заводе дорогостоящего оборудова-
ния для нефтедобычи. Он получил от заказчика необходимые 
детали стоимостью 2,5 млн. рублей и миллион для расчёта с 
заводом. Однако изготовленное оборудование мошенник про-
дал екатеринбургскому предприятию, а москвичей оставил с 
носом. Подобную афёру он уже проворачивал в Екатеринбурге, 
за что и числился в федеральном розыске. Задержали афериста 
сотрудники экономического отдела милиции № 2 (Коминтер-
новский район). Возбуждено уголовное дело, которое грозит 
10 годами лишения свободы.

Газета основана и издается в Воронеже с 20 мая 1917 года№192 (25426)  |  Четверг, 24 декабря 2009 года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАВЫКИН

ВОРОНЕЖ И ОБЛАСТЬ

Юрий ГОЛУБЬ

С апреля в домах жителей 
района начала неожиданно 
пропадать телефонная связь: 
кабели в многоэтажках были 
вредительски обрезаны. Ко-
нец беспокойству горожан 
положил бдительный жилец, 
обнаруживший злоумышлен-
ника на месте преступления: 
тот как раз занёс нож над ка-
белем. Вредителем оказался 
мужчина 50 лет. Он не стал ни 
убегать, ни сопротивляться и 
спокойно дождался приезда 
сотрудников милиции.

Как выяснилось, преступ-
ник обитал в подвале одной 
из многоэтажек: она и постра-
дала первой. Порча кабелей 
была для бездомного свое-
образной формой протеста 
против несправедливости 

жизни, единственным доступ-
ным способом отомстить бо-
лее благополучным соседям.

В отношении мужчины 
ведется следствие. Сотруд-
ники милиции доказали уже 
20 эпизодов, но полагают, что 
обрезанных кабелей окажется 
больше.

P. S.  Как выяснилось, теле-
фонный мститель был в своём 
промысле не одинок. В октя-
бре милиционерам удалось 
задержать его « более удачли-
вого» коллегу, промышлявше-
го в Северном микрорайоне. 
Тот оставил без связи более 
60 домов. Его целью была 
месть крупной телефонной 
компании. 

В связи с тем, что ведутся 
следственные мероприятия, 
мы не можем назвать имен 
злоумышленников. 

Телефонный 
«мститель»

Страшно?

Сотрудники милиции задержали злоумышленника, 
лишившего телефонной связи многих жителей Же-
лезнодорожного района. Это уже второй подобный 
случай за последние три месяца.

ПОГОДА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАЛЮТА
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, местами кратковременный снег, метель, на 
дорогах скользко; ветер южный, умеренный; 
температура -4…+1.

25 декабря по области – временами осадки в 
виде мокрого снега и дождя, местами гололед, 
налипание мокрого снега, туман, на дорогах 
скользко; ветер южный, умеренный; температура 
ночью 0…-5, днём 0…+5.

26 декабря по области – временами осадки в 
виде дождя и мокрого снега, местами сильные; 
ветер южный, умеренный; температура ночью 
-1…+4, днём +2…+7..

30.5007
∆0.0568

43.4848
∇0.0896

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 24 по 30 декабря:
24, четверг (пик с 20 до 23 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений 
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Конечно! Медицина 
же страховая

На эту тему – на 3-й странице

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Ключевой темой совещания 
стала подготовка территориаль-
ных органов ПФР к реализации с 
1 января крупнейших социальных 
программ, а также администри-
рованию страховых взносов в 
пенсионную систему. 

Антон Дроздов сообщил, что 
в настоящее время территори-
альные органы ПФР завершили 
перерасчёт пенсий и работу по 
определению федеральной со-
циальной доплаты. Уже в январе 

2010 года все пенсионеры полу-
чат повышенные пенсии. Более 
того, те, кто по графику получал 
пенсию в первых числах месяца, 
получат её  досрочно - в конце 
декабря 2009 года. 

Много внимания во время ра-
бочей встречи Алексея Гордеева 
и Антона Дроздова было уделено 
программе адресной помощи во-
ронежским пенсионерам. Чтобы 
собственными глазами увидеть, 
как реализуется данная програм-
ма, губернатор и гости отправи-
лись в село Рождественская Хава 

Новоусманского района.  В этом 
году Пенсионный фонд направил 
на газификацию Рождественской 
Хавы почти 2 миллиона рублей, 
благодаря чему удалось прове-
сти газ в дома 117 пенсионеров. 
Алексей Гордеев, Антон Дроздов 
и Галина Карелова  посетили 
семью Поповых (на снимке). 
Николай Андреевич и Зоя Ива-
новна недавно отметили 58 лет 
семейной жизни. Почти столько 
же, по словам Поповых, они 
ждали, когда в их дом проведут 
газ. В январе 2009-го  их дом 
наконец-то был газифицирован. 
Причём большую часть затрат 
- 18 тысяч рублей - им компен-
сировали в рамках социальной 
программы адресной помощи. 
Гости приехали не с пустыми 
руками: подарили семье Попо-
вых современную стиральную 

машину, электрический самовар 
и платок хозяйке дома. Кроме 
того, губернатор вручил Ни-
колаю Андреевичу памятную 
медаль в честь 65-летия Победы 
в Великой Отечественной войне 
как ветерану войны. 

- Мы здесь сегодня для того, 
чтобы понять, как работает на 
практике программа помощи в 
газификации домов одиноких 
пенсионеров со стороны Пенси-
онного фонда, - сказал Алексей 
Гордеев. - Мы видим, что работает 
программа. Люди благодарны, 
у них теперь совсем по-другому 
организован быт. 

Антон Дроздов отметил, что 
Пенсионный фонд и в дальней-
шем будет продолжать программу 
адресной социальной помощи не-
работающим пенсионерам, в том 
числе Воронежской области.

К газу – и самовар
Адресная социальная программа помощи воронежским пенсионерам даёт первые результаты
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В Воронеже прошло совещание, посвящённое вопросам со-
вершенствования пенсионного обеспечения. В его работе 
приняли участие глава Воронежской области Алексей Гор-
деев, председатель правления Пенсионного фонда России 
Антон Дроздов, заместитель председателя комитета по бюд-
жету и налогам Государственной Думы Галина Карелова. 

Монтаж «ловушки расплава» 
осуществлялся с помощью боль-
шегрузного мобильного крана 
«Terex-Demag». Основной элемент 
- корпус устройства локализации 
расплава массой 137 тонн - был 
установлен на штатное место в 
центре здания реактора на отмет-
ке - 4.9 м. 

Как стало известно из сообще-
ния пресс-службы ОАО «Атом-
энергопроект», генеральный дирек-
тор ОАО Владимир Генералов на 
торжественной церемонии, посвя-
щенной началу монтажных работ, 
отметил, что «сложность установки 
– высокая». По его словам, необ-
ходимо было обеспечить монтаж 
корпуса устройства в строитель-
ную конструкцию с точностью до 
миллиметра. «В данном случае 
отклонений не было», - подчеркнул 
Владимир Генералов.

«Сегодня выполнена уникаль-
ная операция и выполнена она 
меньше чем за полчаса. Это гово-
рит о том, что весь коллектив - и 
монтажники, и проектировщики, и 
строители – подготовился хорошо. 
Все прошло быстро и с большой 
точностью», - оценил происходя-
щее руководитель проекта соору-
жения Нововоронежской АЭС-2 
Александр Афров.

«Ловушка расплава» - одна из 
систем, обеспечивающих эколо-
гическую защиту окружающей 
среды. Общий вес «ловушки» 
- более 800 т. Планируется, что 
монтаж устройства локализации 
расплава будет завершен в апреле 
будущего года.

«Ловушка» 
для 
реактора
Во вторник ОАО «Атомэнер-
гопроект» приступило к важ-
ному этапу работ - монтажу 
устройства локализации рас-
плава («ловушки расплава») 
- первого крупногабаритного 
оборудования, которое будет 
монтироваться в шахте реак-
тора энергоблока №1 Новово-
ронежской АЭС-2.

«Ловушка» отправляется на своё место.

Роман ГЕРУСОВ

Оказавшийся во власти 
снежной стихии Воронеж, тем 
не менее, выдержал испытание 
непогодой – таким был основ-
ной лейтмотив выступлений 
городских коммунальных чи-
новников на прошедшей тради-
ционной планерке у мэра Сергея 
Колиуха. 

По словам руководителя 
Управления дорожного хозяй-
ства и благоустройства Алек-
сандра Глотова, коммунальщики 
работали почти без перерывов 
все выходные. Снег убирали 
ночью, но к середине следую-
щего дня он вновь фактически 

блокировал дороги. «Днем у 
нас работает всего 70 единиц 
техники. Мы не в состоянии 
выпустить больше, потому что 
уборке мешают припаркован-
ные автомобили и интенсив-
ное движение», пожаловался 
Александр Глотов, добавив, что 
ночью на городские улицы вы-
ходят до 200 снегоуборочных 
машин. Тут же Сергей Колиух 
дал задание представителям 
ГИБДД разобраться с незакон-
но припаркованными автомоби-
лями, мешающими нормальной 
работе коммунальной техники. 
Среди мер воздействия на таких 
нерадивых автолюбителей есть 
и достаточно суровые - вплоть 

до перемещения машины на 
штрафстоянку. 

Еще одной важной темой 
стало завершение  работ по 
капитальному ремонту много-
квартирных домов в рамках 
программы Фонда содействия 
реформированию ЖКХ. Как 
заявил и.о. директора городско-
го департамента ЖКХ Сергей 
Богатырёв, работы завершены в 
полном объёме, документы пере-
даны в Управление жилищно-
коммунального хозяйства и 
энергетики Воронежской об-
ласти. Уже готовятся докумен-
ты для участия Воронежа в 
программе Фонда в 2010 году.  
Домов-претендентов уже  более 

1200, на них планируется по-
тратить почти пять миллиардов 
рублей. 

К концу городские чиновники 
отвлеклись на праздничную те-
матику и выслушали руководи-
теля Управления культуры Ива-
на Чухнова. Он рассказал, что 
в городе уже залито 25 катков, 
16 из них – на внутридворовых 
территориях. Планируется, что к 
Новому году в Воронеже появит-
ся более 100 ледовых площадок. 
Кроме того, с 25 по 29 декабря со-
стоятся открытия ёлок в районах 
города, а в последний день 2009 
года в 17.00  торжественно от-
кроется главная городская ёлка 
на площади Ленина.

Каждый день – по двести
Городская власть | Воронежские коммунальщики каждую ночь выводят на городские улицы 
более двух сотен снегоуборочных машин

Роман ГЕРУСОВ

В известном уголовном деле 
против президента «Рудгор-
маша» Анатолия Чекменева 
- новый поворот. Во-первых, 
сам Анатолий Чекменев по ре-
шению суда взят под стражу, во-
вторых, рабочие завода в знак 
протеста против преследования 
владельца предприятия в среду 
объявили о начале бессрочной 
забастовки. Правда, вчера при-
шла информация, что забастов-
щики ограничились остановкой 
работы всего на 30 минут. 

В акции приняли участие 
около 400 рабочих. Они  потре-
бовали, чтобы администрация 
обратилась к губернатору Во-
ронежской области Алексею 
Гордееву, в Генеральную про-
куратуру, к премьер-министру 

Владимиру Путину и Прези-
денту Дмитрию Медведеву с 
просьбой вмешаться в ситуа-
цию. Рабочие держали плака-
ты: «Наших бьют», «Не сда-
дим Рудгормаш», «Рудгормаш 
для воронежцев», «Свободу 
Чекменёву», «От московских 
рейдеров защитимся вместе». 
Кроме того, рабочие опасаются, 
что задержанием руководителя 
могут воспользоваться рейдеры 
и в новогодние праздники они 
попытаются захватить завод. В 
связи с этим на предприятии 
созданы добровольные дружи-
ны, которые охраняют террито-
рию от возможных незаконных 
проникновений. 

Руководство предприятия 
пока заняло выжидательную 
позицию. По словам генераль-
ного директора УГМК «Руд-

гормаш» Аркадия Можаитова, 
руководство завода акцию 
не организовывало, но «про-
тив воли рабочих пойти не 
может». 

Информационная война 

продолжается  и в Интерне-
те. На крупных воронежских 
информационных сайтах вы-
ложены копии рукописного об-
ращения Анатолия Чекменева, 
называющего главным вино-

вником своих бед и проблем 
завода губернатора Алексея 
Гордеева, якобы действующего 
в интересах московских рейде-
ров. Подобное обращение неиз-
вестные активисты разложили 
и по почтовым ящикам многих 
воронежцев. 

Любопытно, что еще не так 
давно «Рудгормаш» также от-
метился акциями протеста, но 
тогда это были выступления…. 
против руководства и много-
месячных задержек зарплаты. 
Однако за последние месяцы 
ситуация на предприятии улуч-
шилась. Долгов практически 
не осталось, завод даже начал 
набирать новых сотрудников, а 
многие рабочие искренне счи-
тают, что этот подъём произо-
шел только благодаря деятель-
ности Анатолия Чекменёва.

Забастовка как средство защиты
Ситуация | Работники «Рудгормаша» прекратили работу в знак протеста против ареста 
собственника их предприятия

Р
е

к
л

а
м

а
.

ПОДПИСКА 
2010

В Воронежской области 
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С оптимизмом и надеждой

- Михаил Петрович, 
мы беседуем в вашем 
рабочем кабинете, из 
окна которого открыва-
ется вид на градообра-
зующее предприятие. 
Это даже как-то сим-
волично!

-Так исторически 
сложилось. В самом 
центре города  распо-
ложен Семилукский 
огнеупорный завод. Он 
занимает 40 гектаров 
земли. Изначально он 
был средоточием здеш-
ней жизни: привлекал 
сюда рабочий люд, ко-
торый стремился обо-
сноваться поближе к 
заводу-кормильцу. Тес-
но к заводским стенам 
жались домики рабочей 
слободки. Разбивались 
на кварталы. И теперь в нижней части города  
стоят дома  послевоенной постройки.  

Кстати, самому рабочему посёлку Семи-
луки в этом году исполнилось 80 лет. Он был 
образован как раз в то время, когда началось 
строительство огнеупорного завода. Часть про-
изводства находилась в посёлке Латная. Карьер, 
где происходила добыча огнеупорной глины, в 
Стрелице.  В постсоветское время огнеупорный 
комплекс распался на составляющие. Основное 
производство осталось в Семилуках. Меньшая его 
часть – в Латном. Добыча глины – в Стрелице. 
На сегодняшний день у всех трёх производств 
разные собственники.

- И разные проблемы.  Каким образом они  
решаются?

- Начну с того, что ещё совсем недавно все 
три предприятия давали порядка 68 процентов 
от общего объёма выпускаемой в районе про-
мышленной продукции. Вносили весомый вклад 
в бюджет района. Как только пострадавшая от 
кризиса металлургия – основной потребитель 
огнеупоров – «забуксовала», наше производство 
упало до 30-40 процентов от уровня 2008 года. 
Основной удар пришёлся именно на Семилук-
ский огнеупорный завод. Предприятия, располо-
женные в посёлках Латная и Стрелица, также не 
избежали проблем. Но удержались на плаву. В 
Семилуках не совсем верная политика собствен-
ника привела к остановке предприятия. Ситуация 
с долгами и займами обострилась настолько, что 
перспектива полностью потерять завод оказалась 
самой что ни на есть реальной. В итоге губернатор 
Алексей Васильевич Гордеев принял единствен-
но верное решение – приобрести предприятие в 
областную собственность. После вмешательства  
властей завод заработал. Поиск путей выхода из 
сложившейся ситуации продолжился. Для района 
самое главное, чтобы завод жил. На сегодняшний 
день – это порядка 1800 рабочих мест (до кризиса 
на заводе трудилось 2 400 человек). 

- Как удалось избежать социальной на-
пряжённости? Всё-таки высвобождение  600 
человек – это не пустяк.

 - Большая часть из тех, кто был вынужден поки-
нуть завод, – люди пенсионного возраста. Осталь-
ным активно  помогала федеральная и областная 
программы по снижению напряжённости на рынке 
труда. Благодаря участию в этих программах, в 
течение нескольких месяцев люди были обеспе-
чены работой, получая при этом гарантированную 
заработную плату. Во многом ситуацию спасло то, 
что Семилуки находятся вблизи от областного 
центра. Люди быстро трудоустроились. Была воз-
можность найти работу и на территории района. 
Альтернативными вариантами стали Семилукский 
комбинат стройматериалов, а также  предприятие 
по производству железобетонных изделий в по-
сёлке Латная. Все высококвалифицированные 
специалисты работу нашли. Но это, как вы пони-
маете,  не повод для благодушия. Перед нами стоит 
важная  задача – обеспечение устойчивого роста 
качества жизни семилукцев в любых условиях. 
Нам нужно  сделать все возможное для снижения 
уровня зависимости от монопрофильного произ-
водства и создать  необходимые условия для  роста 
конкурентоспособности экономики района. В этой 
связи мы возлагаем большие надежды на разра-
ботанную в районе Программу по стабилизации 
ситуации и развитию монопрофильного муници-
пального  образования района на среднесрочную 
перспективу.

- Михаил Петрович, вместе с тем в районе на-
верняка есть предприятия, которые выдержали 
удары кризиса и при этом помогли бюджету 
финансами. Расскажите о них.

- В первую очередь - это Воронежское управ-
ление магистральных газопроводов. Оно входит 
в компанию «Газпром Трансгаз Москва» и зани-
мается транспортировкой газа (в том числе и в 
Украину). Это, пожалуй, одно из самых успешных 
предприятий на территории района: стабильно 
работает, обеспечивает своих сотрудников вы-
сокими зарплатами, даёт ощутимую прибавку в 
местный бюджет.

Хорошо зарекомендовало себя  производство 
Семилукской исправительной колонии №1, ко-
торое занято выпуском сельскохозяйственных 
машин и их комплектующих. Здесь с каждым 
годом растёт объём производства, а вместе с ним 
и налоговые отчисления. Работает Семилукский 
комбинат стройматериалов. И хотя объёмы 
реализации их продукции несколько упали, 
люди трудятся в нормальном режиме. Не сдают 
своих позиций и предприятия переработки. В 
числе лидеров КФХ  «Бортъ», «Сытный край», 
«Землянский молокозавод».

- А как живут сельскохозяйственные пред-
приятия района?

- Несмотря на трудности, которые присущи 
всему агропромышленному комплексу, Семи-
лукский район занял в области второе место по 
валовому сбору зерновых культур. По урожай-
ности мы вошли в пятёрку лидеров. 

Судите сами. Латненский элеватор в этом году 

принял порядка 100 ты-
сяч тонн зерна. Громко 
заявил о себе новый 
Латненский элеватор-
ный комплекс. Мощ-
ность первой очереди 
этого гиганта составила 
150 тысяч тонн. Реали-
зацией проекта, в ко-
торый кроме элеватора 
входит строительство 
комбикормового заво-
да, занимается ООО 
«Воронежмясопром». 
Работы идут в рамках 
п р и о р и т е т н о г о  н а -
ционального проекта 
«Развитие АПК», а так-
же в соответствии со 
стратегией социально-
экономического раз-
вития Воронежской 
области. 

Надёжной опорой 
в деятельности по развитию отрасли являются 
наши предприятия-сельхозпроизводители. 
Среди них ЗАО «Землянское». Это крупное 
семеноводческое предприятие, которое занима-
ется зерновыми культурами, подсолнечником, 
сахарной свеклой. 

На территории района работают два мощных 
агрохолдинга - «Банк «Авангард» и «Русское 
зерно». Вначале «Банк «Авангард» был ориен-
тирован на производство ячменя. В этом году 
предприятие посеяло озимую пшеницу. В следую-
щем году собирается заняться сахарной свёклой. 
Что бы мы не говорили, сельхозпроизводитель 
приходит к выводу, что следует поддерживать 
севооборот, занимаясь всеми традиционными для 
наших мест культурами. 

К сожалению, один из проблемных вопросов 
в районе – это животноводство. Но мы работаем 
над развитием этой отрасли. Предприятие «Агро 
Гарант Молоко» с помощью кредитов «Россель-
хозбанка» приобрело в Белоруссии 150 голов 
крупного рогатого скота, тем самым восстановило 
первоначальную численность стада, объединив 
ранее завезённых голландских коров  с бело-
русскими. Многое в этом плане  предполагается 
сделать в рамках уже названной мной программы, 
направленной на развитие района. 80 процентов 
инвестиционных проектов которой нацелено на 
развитие животноводства и переработку сельско-
хозяйственной продукции.

- Михаил Петрович, барометр жизни района – 
социальная сфера. Как здесь обстоят дела?

- На территории района обширная сеть объек-
тов социальной сферы (более 160!) Сюда входят 
школы, медицинские учреждения, клубы и дворцы 
культуры. Конечно, первая наша задача - обеспе-
чение их нормальной жизнедеятельности. К сло-
ву, большинство объектов за многие десятилетия 
эксплуатации обветшало и износилось. Поэтому  
одним из самых злободневных вопросов является 
следующий: как создать условия для того, чтобы 
люди без проблем получали там медицинские, 
образовательные услуги, организовывали свой 
досуг. В этом плане большую поддержку нам 
оказывает председатель Воронежской областной 
думы, депутат по нашему избирательному округу 
Владимир  Иванович Ключников. 

Совсем недавно президент акцентировал вни-
мание на том, что ветхих школ не должно быть в 
принципе. В нашем районе серьёзные проблемы 
были у школы посёлка Латная, в которой учится 
более 600 детей. Её здание было в аварийном со-
стоянии. Но мы смогли привести его в порядок. 
А помогли нам в этом как собственные средства, 
так и участие Семилукского района в областной 
и федеральной программах.

Важная тема, которую мы подняли в этом 
году: как уйти от огромных очередей в детские 
сады. Не секрет, что и для областного центра 
- это серьёзная проблема. Мы пошли по пути 
возвращения детских садов в те помещения, 
которые ранее были переданы различным ор-
ганизациям. Технических сложностей с этим 
никаких не возникло по той простой причине, 
что на протяжении всего времени эти помещения  
находились в муниципальной собственности. 
Так в райцентре появились два детских сада 
– «Сказка» и «Теремок». В следующем году от-
кроем дополнительные группы в детских садах 
посёлков Латная и Стрелица. 

- Когда ехали по городу Семилуки, обратили 
внимание на свежие, только что после ремонта 
здания домов. И здесь вам кризис не помеха?

- В прошлом году  за счет средств государствен-
ной корпорации - Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ - для капитального ремонта домов 
нам удалось привлечь порядка 60 миллионов 
рублей.  В нынешнем году это уже 122 миллиона 
рублей. На следующий год на эти цели надеемся 
получить  порядка 200 миллионов рублей.

Занимаемся проблемой переселения людей 
из аварийного жилья. Уже  объявлены торги на 
строительство в городе стоквартирного дома.  Мы 
подготовили проектно-сметную документацию 
на строительство в Семилуках плавательного 
бассейна. Часть средств на эти цели по взаимной 
договорённости выделяет Газпром. Часть – об-
ластной бюджет, часть – муниципальный. 

В этом году выполнен большой объём работ, 
связанных с газификацией района. Благодаря 
участию в областной, федеральной целевых 
программах и программе газификации регионов 
Российской Федерации мы довели газ до всех по-
селений района. Не газифицированной осталась 
небольшая группа населённых пунктов, в каждом 
из которых  проживает 5-12 человек. Но и их мы 
без поддержки не оставим. 

- Михаил Петрович, что главе района достав-
ляет самую большую головную боль?

- Конечно, финансы. В особенности, когда 
видишь, насколько в связи с кризисом району 
приходится урезать свой бюджет. Приходится 
принимать «соломоново решение»: распределять 
деньги так, чтобы и существующий уровень под-
держивать, и при этом продолжать развиваться.  

Районные будни | В Семилуках без ссылок на трудности и  кризис стремятся добиться устойчивого роста в экономике и социальной сфере

Кирпичики на знамени Семилукского района красноречиво свидетельствуют о том, 
что в первую очередь его жизнь связана с производством огнеупорных изделий. 

Пульс  градообразующего предприятия – Семилукского огнеупорного завода зада-
ёт тон всему району. Что слышно в этой пульсации? Каким образом здесь удаётся 
противостоять последствиям экономического кризиса? Как решаются в районе не-
простые экономические и социальные задачи? С этими вопросами корреспонденты 
«Коммуны» в канун Нового года обратились к главе  района Михаилу Ельчанинову. 
Михаил Петрович, как и положено в недавнем прошлом военному человеку, чётко и 
компетентно рассказал о том, что его тревожит, а также, что даёт надежду и радует. Цифры  

и факты
Семилукский муни-

ципальный район рас-
положен в северо-
западной части Воро-
нежской области. Его 
протяженность: с севе-
ра на юг 66 и с запада на 
восток - 54 километра. 

Население района - 
63,5 тысячи человек.

Полезные ископае-
мые: мел, гравий, сили-
катный песок, кирпич-
ные глины, фосфаты.

В экономике райо-
на занято –  24700 че-
ловек.

На территории рай-
она работает 28 сель-
хозпредприятий, 238 
крестьянско-фермер-
ских хозяйств. В 350 
малых предприя-
тиях района занято 
3785 человек.

- Наше предприятие аналогич-
но Семилукскому огнеупорному 
заводу. Разве что меньшее по 
численности персонала, объёму 
производства и площади, – гово-
рит Павел Тимофеевич. - Плюс, к 
сожалению, постарше. Работаем 
на старом оборудовании. Нужда-
емся в модернизации.

Однако есть, по словам на-
шего собеседника, в данной си-
туации и свои плюсы. Во время 
кризиса менее масштабному 
предприятию легче маневри-
ровать. Руководству проще 
принимать решения. Хотя и не 
все из этих решений так уж без-
болезненны.

- В 2005 году завод прошёл 
процедуру банкротства. Затем 
стоял – два года не работал. 
Собирать разграбленное под-
чистую предприятие пришлось с 
нуля, - продолжает Павел Крюч-
ков. - Мы работали в условиях 
ограниченных ресурсов и не-
стабильной ситуации на рынке. 
Наверное, поэтому и к кризису 
оказались подготовлены лучше 
других. Здесь - в Латной - у нас 
постоянный кризис.

Для того чтобы стабилизиро-
вать обстановку, Латненскому 
огнеупорному пришлось  в два 

раза уменьшить численность 
персонала. Из 700 человек на 
производстве осталось 350. 

- Но мы сокращений не про-
водили, - подчёркивает руково-
дитель предприятия, - помога-
ли людям трудоустраиваться. 
Сейчас работаем без прибыли, 
но и без убытка. Выполняем все 
социальные обязательства.

  Сегодня для того чтобы со-
хранить производство, завод вы-
пускает половину прошлогодних 
объёмов, активно занимается 
энергоэффективностью.

- Начали работать в тех сег-
ментах рынка, где мы никогда 
не присутствовали. Например, 
сделали большой крен в сторону 
неформованных материалов, - 
рассказывает Павел Крючков. 
- Изменили фасовку, упаковку, 
перешли на более жёсткие усло-

вия оплаты. Работаем теперь 
только по предоплате. Соответ-

ственно, оборот сократился, но 
зато контролировать денежные 
потоки и планировать стало 
проще. Долгов и кредиторской 
задолженности нет. Стараемся 
жить на свои деньги. 

Вместе с тем в Латной не про-
сто ждут лучших времён. Здесь 
продолжают разрабатывать инве-

стиционные программы и планы 
на будущее. 

- Кризис напрямую подталки-
вает нас к энергоэффективности. 
А ещё к очень жесткому контро-
лю расходов и затрат, - уточняет 
наш собеседник. - Теперь отдел 
снабжения закупает только самое 
необходимое с запасом максимум 
на неделю. Во время кризиса 
многое зависит от торговой по-
литики предприятия. И - самое 
важное!  - от скорости принятия 
решений. 

Латненский огнеупорный 
завод подал заявку на уча-
стие в Программе содействия 
развитию моногородов. Пла-
нирует совместный проект с 
РОСНАНО. Социальную на-
грузку, которую предприятие 
взяло на себя в  докризисный 
период, с себя не снимает. За-
вод по-прежнему остаётся са-
мым крупным в посёлке пред-
приятием, и такие социальные 
объекты, как спортзал, школа, 
больница и детский сад, – его 
постоянные подопечные. 

- Мы понимаем, что наши 
работники и их дети живут в 
этом же посёлке. А значит, снять 
с себя ответственность за наше 
общее будущее мы не вправе. - 
Подводит итог Павел Крючков. 
– Мы согласны быть социально 
ответственными. Району мы бу-
дем помогать всеми возможными 
силами и средствами.

Не ждать «лучших» времён
Что нужно для того, чтобы предприятие уверенно чув-
ствовало себя в самые непростые времена? Об этом 
«Коммуне» рассказал генеральный директор Латнен-
ского огнеупорного завода Павел КрюЧКОв.

Наша справка
Латненский огнеупорный завод выпускает шамотные, полу-

кислые, углеродосодержащие огнеупоры. Является единственным 
в России и странах СНГ предприятием по производству карбидо-
кремниевых огнеупоров на нитридной и алюминиевой связках, 
использующихся для строительства авианесущих крейсеров, других 
военных судов стратегического назначения.

«Дороги - это кровеносные 
сосуды любого района», – со 
знанием дела говорит Игорь 
Черных.

217 километров дороги в ны-
нешнем году привели в порядок 
специалисты предприятия «До-
рожник», которое вот уже 21 год 
возглавляет Игорь Петрович, 
- весомый вклад в обустройство 
Семилукского района. 

Одним из самых сложных 
объектов стала дорога «Бе-
рёзовка – Землянск - Старая 
Ольшанка» протяжённостью 13 
километров. 

- Она была в ужасном состоя-
нии, - делится наш собеседник, 
- можно сказать, полностью не-
пригодна к эксплуатации. Что-
бы поставить дорогу на капре-
монт, были приложены немалые 
усилия. Благодаря поддержке 
руководителя Управления ав-
томобильных дорог и дорожной 
деятельности Воронежской об-
ласти Александра Трубникова, 
на решение этой задачи у нас 
ушёл месяц. 

Эффективно справились 
дорожники и с другими объек-
тами своей заботы. С ямочным 
ремонтом, который был произ-
ведён на всех дорогах Семилук-
ского района, с обустройством 
улиц Коминтерновского района 
Воронежа. 

- Кризис нас врасплох не 
застал, а, скорее, заставил мо-
билизоваться, - отмечает Игорь 
Черных. – Сами понимаете, до-
рожников, привыкших работать 
в жёстких финансовых усло-
виях, трудностями испугать 
невозможно.

Руководитель «Дорожника» 
и его крепкий, проверенный в 
работе коллектив заметно рас-
ширили свои производственные 
возможности за счёт вдвое вы-
росшей стоимости содержания 
дорог. Да что лукавить, стимулы 
к работе у людей появились! 

Конечно, в такой технически 
затратной отрасли, как дорож-
ное строительство, половина 
успеха – это надёжные и совре-
менные машины и механизмы. 
Без них, как без рук.

- Оснащаться новыми ма-
шинами – требование времени. 
Если сегодня на рынке услуг по 
ремонту дорог предъявишь ар-
сенал техники вчерашнего дня, 
с тобой и разговаривать никто 
не будет, - подчёркивает Игорь 
Петрович. - Чтобы подтвердить 
свою марку, в прошлом году 
мы приобрели асфальтоуклад-
чик, машину-каток, новенький 
«КАМАЗ». В следующем году 
планируем покупку ещё двух 
«КАМАЗов». 

Не секрет, что нынешние 
российские магистрали не со-
ответствуют тем нагрузкам, 
которые вынуждены выдержи-
вать. Требуют капитального ре-
монта и практически исчерпали 
свой технический ресурс более 
50 процентов отечественных 
магистралей. В 60-х годах к их 
строительству применялись 
совсем иные нормативы, не-
жели сегодня. Самые мощные 
машины того времени - «ГА-
Зончик» и «ЗИЛ». Разве можно 
их сравнить с теми монстрами 
– 20-тонными фурами, кото-
рые колесят по нашим много-
страдальным трассам сегодня? 
К тому же и поток транспорта 
на дорогах вырос в разы. А всё 
вместе колоссально увеличило 
нагрузку на дорожное покры-
тие. Как результат – магистрали 
разрушаются. 

И если раньше, по словам 
нашего собеседника, в ремонт 
дорог практически ничего не 
вкладывали: подлатали ямку 
– и делу конец, то теперь этого 
явно недостаточно. 

- А для того чтобы делать 
качественную работу, необхо-
димо современное техническое 
оснащение, – замыкает круг 
проблем предприятия Игорь 
Черных.

К слову, самое главное «осна-
щение» - опытные рабочие 
руки - у «Дорожника» есть. 
Несмотря на трудности, руко-
водителю удалось сохранить 
отличный коллектив. Дружный, 
всей душой болеющий за своё 
дело, завоевавший авторитет 
благодаря высокому качеству 
дорожных работ.

-Традиционно даём трёх-
летнюю гарантию качества, 
– улыбается Игорь Черных 
– человек, который родился и 
вырос в Семилукском районе. 
21 год работает в различных 
отраслях хозяйства района, 
является депутатом районного 
Совета. Не понаслышке знает 
все маленькие и большие про-
блемы Семилук. 

Дорогу осилит 
упорство
Рецепт «лечения» наших магистралей 
прост: финансы, опытные руки, 
современная техника

В ООО «Производственно-
технический центр», что занима-
ется в Семилуках выработкой и 
подачей тепла, добычей и  транс-
портировкой чистой воды, кана-
лизированием сточных вод, наш-
ли решение целого ряда проблем. 
Главное – научились работать 
стабильно и безубыточно.

- Любое предприятие, какой 
бы формы собственности оно 
не было, должно иметь при-
быль, - говорит директор ООО 
«Производственно-технический 
центр» Сергей Зайцев. - В том чис-
ле это относится и к коммуналке. 
А чтобы добиться прибыли и на-
дёжности в нашей среде, нужны и 
упорство, и смелость.

Объекты, которые обслужива-
ет возглавляемая им организация, 
ещё четыре  года назад эксплуати-
ровались местными  МУПами.

- Износ доставшихся  нам 
по наследству  шести котель-
ных, четырёх насосных станций, 
двух канализационных насосных 
станций и многих километров 
инженерных сетей и коммуни-
каций города Семилуки колос-
сальный. Только представьте, все 
котельные построены примерно 
в 30-40-е годы прошлого века. 
Чугунные котлы, от которых 
зависит тепло в домах горожан, 
вывезены в своё время по контри-
буции из Германии. Некоторые 
из них произведены в XIX веке, 
- делится Сергей Зайцев. - А ведь 
любое,  даже самое качественное 
оборудование не вечно. Настаёт 
момент, когда оно перестаёт быть 
эффективным.

В таких условиях пример эф-
фективной работы приходится 
показывать самому хозяйствен-
нику. Что молодой руководитель 
«Производственно-технического 
центра» и делает: силами пред-

приятия осуществлён ремонт ко-
тельных, разработаны проекты по 
реконструкции насосной станции 
по перекачке воды, по строитель-
ству водовода. Воплощённые в 
жизнь проекты должны увеличить 
пропускную способность сетей. 
Мощнее сети – выше напор воды 
в кранах горожан. 

- Кризис коснулся нас сниже-
нием оплаты населением услуг 
ЖКХ и заведомым тарифным 
недофинансированием в 2010 
году всех расходных статей, в том 
числе по фонду оплаты труда и 
плановых ремонтов,– подводит 
итоги наш собеседник. - Но в 
деятельности предприятия уда-
ётся сохранять относительную 
стабильность. Более того: до кри-
зиса были свободные штатные 
единицы. Теперь они заполнены. 
Все 230 работников предприятия 
зарплату получают своевременно. 
В Семилукском районе мы в ряду 
самых крупных налогоплательщи-
ков. Нам не верят. Говорят: «Это 
– нонсенс».  

За  изучением опыта семилук-
ских коммунальщиков приезжают 
из других районов области и даже 
регионов. Успешная деятель-

ность ООО «Производственно-
технический центр» является 
опорой в работе органов местного 
самоуправления  Семилукского 
района и города Семилуки.  

Да и как не опираться! Так, 
вкладывая в капитальные ремонты 
эксплуатируемых объектов на по-
рядок больше, нежели  заложено в 
тарифы,  ООО «Производственно-
технический центр» и далее зара-
ботанное тратит  на поддержание 
надёжной работоспособности  
и реконструкцию изношенных 
сетей, оборудования, на решение 
вопросов охраны труда (в про-
шлом году предприятие вошло 
в тройку областных лидеров по 
обеспечению охраны труда), ак-
тивно поддерживает бюджетную 
сферу Семилукского района и 
г. Семилуки.

Большое внимание уделяется 
здесь не только труду, но и до-
сугу работников. Организация 
летнего оздоровительного от-
дыха детей сотрудников пред-
приятия, спортивно-массовая 
работа, чествование династий, 
которые многие годы  прорабо-
тали в системе ЖКХ, стали до-
брыми традициями. Так же, как 
и празднование Дня работника 
жилищно-коммунального и быто-
вого хозяйства, который ежегодно 
превращается в яркое подведение 
итогов работы «Производственно-
технического центра».

- Ещё мы разработали про-
изводственную программу по 
теплоснабжению города Семилу-
ки, - говорит Сергей Алексеевич. 
- Она рассчитана на три года, 
уже утверждена в Москве. С её 
помощью мы можем привлечь 
для дальнейшей модернизации 
теплотехнического комплекса 
16 миллионов рублей.

К слову, будучи депутатом 
районного Совета, Сергей Зайцев 
занимается проблемами не только 
своего предприятия, но и очень 
много делает для решения социаль-
ных проблем, которые стоят перед 
Семилукским районом в целом.

В ЖКХ требуются  
мастерство и смелость 

На финише 2009 года газ пришёл в посёлок Лесопитомник, в сёла Нижняя Ведуга, 
Гремячий Колодезь, Гнилуша, Избище… 
В своём родном селе факел зажигает глава Гнилушинского сельского поселения Алек-
сандр Кириллов.

Как отладить работу ЖКХ, которое не ругает разве что 
ленивый? Что сделать для того, чтобы и водопроводные 
трубы не текли, и подача воды  была круглосуточной, да 
плюс ещё налоговые отчисления  стабильно пополняли 
бюджеты всех уровней?



Ф
от

о 
Ко

нс
та

нт
ин

а 
То

л
о

Ко
н

н
и

Ко
ва

.

 № 192 (25426)  |  Четверг, 24 декабря 2009 года   |  КОММУНА | 3www.kommuna.ru 

Вот конкретные данные на 
этот счет. Ежегодно нашими 
специалистами рассматрива-
ется около 450 письменных и 
более полутора тысяч устных 
обращений граждан.  Жалобы 
людей о том, что при обследо-
вании и лечении им пришлось 
платить деньги, составляют 75-
78 процентов, 13-15 процентов 
пациентов сообщают, что при 
лечении вынуждены были по-
купать медикаменты за свой 
счет, около 5-6 процентов всех 
обращений – на качество меди-
цинской помощи. В прошлом 
и нынешнем году при работе 
с такими обращениями после 
проведения соответствующих 
разбирательств и экспертиз 
удалось добиться возмещения 
затрат более чем двумстам 
пациентам. Каждый из них 
в среднем получил по 1800 
рублей, и это превышает обще-
российские показатели (1400-
1600 рублей) на одно заявление 
застрахованного лица.

Жизнь складывается так, 
что нарекания в адрес меди-
ков со стороны больных ис-
числяются многими тысячами 
жалоб и в адрес Минздрава, и в 
адрес областного департамента 
здравоохранения. Все, которые 
попадают к нам, мы решаем в 
соответствии с действующими 
законами. К сожалению, неко-
торые из них лишь связывают 
руки и нам, и руководителям 
ЛПУ. Замечу, что наша работа 
находится под постоянным кон-
тролем Территориального фонда 
обязательного медицинского 
страхования. Руководство фон-
да подотчетно правительству 
области и проявляет довольно 

жесткую позицию в вопросах 
защиты прав пациентов. 

В этой защите мы выделяем 
досудебную и судебную формы. 
На досудебном этапе разрешает-
ся большинство случаев обраще-
ний и жалоб граждан по вопро-
сам доступности, своевремен-
ности и качества медпомощи. 
Обращения рассматриваются 
врачами-экспертами, которые 
совершенно независимы от ме-
диков лечебной сети и никаких 
«дружеских укрывательств», 
как считают некоторые пациен-
ты, в нашей страховой компании 
«ИНКО-МЕД» в принципе 
быть не может. 

Замечу, что защитой прав за-
страхованных у нас занимаются 
квалифицированные юристы и 
медики, имеющие большой стаж 
практической работы в здраво-
охранении, а пять врачей имеют 
ученую степень кандидата ме-
дицинских наук. Большинство 
жалоб проверяется нашими экс-
пертами с выездом на место ле-
чения застрахованных граждан. 
Причем мы контролируем ка-
чество медицинской помощи не 
только в Воронежской области. 
Отслеживаем результативность 
её оказания и доступность в Бел-
городской и Липецкой, Калуж-
ской и Тамбовской, Тверской и 
Тульской областях. Это связано 
с тем, что многие жители нашей 
области, застрахованные в ком-
пании «ИНКО-МЕД», оказы-
ваются по своим надобностям в 
этих регионах и когда пытаются 
обращаться в местные ЛПУ за 
помощью, то получают отказ 
или предложение оплачивать 
медуслуги, входящие в програм-

му обязательного медицинского 
страхования. 

Естественно, получая сигна-
лы о подобных грубых наруше-
ниях законодательства, наши 
эксперты тут же связывались 
по телефону с руководителями 
здравоохранения этих регионов, 
главными врачами медучрежде-
ний, сотрудниками Территори-
альных фондов медстрахования 
и ставили их в известность о 
происшедшем. После этого 
выходили на авторов жалоб и 
контролировали ход оказания 
им медицинской помощи. В 
отдельных случаях экспертам 
приходилось выезжать в эти 
области, чтобы на месте разо-
браться в ситуации.

К сожалению, в некоторых 
случаях довести дело до конца 
не удается. И это не по нашей 
вине. Вот получаем жалобу от 
жителей одного из крупных 
сел, которые пишут о серьезных 
недостатках в организации мед-
обслуживания в ЦРБ района. 
Начинаем разбираться, связы-
ваемся с авторами жалобы. И 
буквально на следующий день 
заполошный телефонный зво-
нок в офис компании. Авторы 
письма слезно просят отпра-
вить его в архив без всякого 
разбирательства. Почему, ведь 
факты, приведенные в нем, 
действительно имели место? 
Оказывается, они испугались, 
что доведение жалобы до ло-
гического завершения вызовет 
большое неудовольствие мест-
ных докторов и в последующем 
больным людям несдобровать за 
попытку «найти правду». 

В прошлом году пациенты 
отозвали таким образом 24 пись-
менных заявления и жалобы. 
Нынче картина не изменилась. 
Продолжаются отзывы заявле-
ний, поступивших из Верхне-
мамонского, Новохоперского 
районов, а также заявлений и 
жалоб граждан, проходивших ле-
чение в областной клинической 
больнице №1. Позиция главных 
врачей данных медучреждений 
понятна, позиция сельчан – нет. 
С одной стороны они хотят, что-
бы медобслуживание у них было 
не хуже, чем в городе, с другой – 
боятся хоть что-нибудь сделать 
для этого.

Особо хочется выделить во-
прос платных медицинских 
услуг. Их активно предлагают 
областная больница №1, област-
ная офтальмологическая и дру-
гие медучреждения. Мед услуги  
оформляются специальным 
договором, который граждане 
подписывают добровольно, за-
частую не читая его. А читать 
надо бы перед тем, как поста-
вить свой автограф, потому что 
определить содержание этой 
«бумаги» можно тремя словами: 
«Согласен на всё». 

Когда возникает конфликт, 
руководители ЛПУ с полным 
правом отказываются возме-
щать  пациенту его затраты и по-
казывают при этом его подпись 
на документе. Даже когда дело 
доходит до судебного разбира-
тельства, у страховых компаний 
«связаны руки». Они не могут 
применить к лечебному учреж-
дению финансовые санкции за 
нарушение прав застрахован-
ных, так как юристы лечебного 
учреждения представляют в суд 
всевозможные «расписки», «со-
гласия» и прочие малозначащие 
«документы». Тем не менее в 
них имеется подпись пациента 
о «добровольном» согласии на 
платные медицинские услуги, 
«добровольном» согласии на 
приобретение медикаментов, 
назначаемых лечащим врачом 
больницы. 

Спрашиваешь у иного па-
циента – зачем он сначала под-
писал такие «бумаги», а теперь 
деньги назад требует? Молчит 
человек, и сказать ему нечего. 
Поэтому хотел бы обратиться 
ко всем гражданам, которые 
приходят в любое медицинское 
учреждение: «Внимательно чи-
тайте всё, что вам предлагают 
подписать. Это позволит в даль-
нейшем избежать необоснован-
ных трат и защитить ваши права 
на бесплатную медицинскую 
помощь». Разговор о том, что 
необходимо изменить порядок 
оплаты счетов за медуслуги, 
идет уже давно. К сожалению, 
учреждения, от кого это зави-
сит, не торопятся с принятием 
соответствующего решения, а 
ведь оно позволило бы более 
эффективно защищать права 
лечащихся граждан. 

За прошлый год специалисты 
«ИНКО-МЕД» участвовали в 
рассмотрении 15 судебных ис-
ков. Удовлетворены были 11, и 
сумма возмещенных денежных 
средств составила по ним око-
ло 40 000 рублей. На первый 
взгляд она незначительна, но 
для наших малоимущих истцов 
(в основном пенсионеров) полу-
ченные деньги являются нема-
лым подспорьем в их небогатом 
житье. Замечу, что некоторые 
судебные дела возникают, как 
говорится, «на пустом месте». 
Наши юристы приходят, на-
пример, с иском к главному 
врачу городской больницы, а 
он, соглашаясь с тем, что медра-
ботники действительно вино-
ваты, заявляет, что оплатит иск 
только по судебному решению. 
Почему? Боится, что первая же 
финансовая проверка обвинит 
его в нецелевом расходовании 
средств. Сегодня у руководите-
лей ЛПУ нет средств на оплату 
таких расходов. Вот они всеми 
правдами-неправдами и пыта-
ются найти их, рискуя «напо-
роться» на очень неприятные 
выводы проверяющих.

Есть вопросы у нас и к судеб-
ной власти. Изучая решения, 
принимаемые судьями, не всегда 
понимаешь их аргументы. Ка-
залось бы, иная ситуация бес-
спорна, в пользу пациента-истца 
представлены все необходимые 
доказательства, а суд принимает 
сторону лечебного учреждения. 
Вот одно из пока незакончен-
ных дел. 

В прошлом году федеральный 
суд Центрального района Воро-
нежа начал рассматривать иск 
пациента областного онкологи-
ческого диспансера. Мужчина 
проходил пять курсов химио-
терапии, лечебное учреждение 
обязано было предоставить ему 
все медикаменты бесплатно, а 
вместо этого по требованию ле-
чащего врача он покупал их сам. 
Поскольку деньги на это потра-
тил немалые, обратился за кон-
сультацией в нашу компанию. 
Эксперты «ИНКО-МЕД» про-
вели расследование, составили 
акт и рекомендовали руковод-
ству диспансера в досудебном 
порядке возместить пациенту 
его затраты. Руководство лечеб-
ного учреждения отказалось это 

сделать. Пришлось обращаться 
в суд, который и удовлетворил 
иск. Лечебное учреждение ре-
шило оспаривать это вердикт. 
Последовала длительная судеб-
ная тяжба, дошедшая до Верхов-
ного суда РФ. Высшая судебная 
инстанция страны вернула дело 
на повторное рассмотрение.

В сентябре нынешнего года 
Центральный суд выносит новое 
и совершенно непонятное реше-
ние об отказе пациенту в иске. 
По мнению судьи, медики не 
нанесли вред пациенту, и таким 
образом на онкодиспансер не 
может быть возложена обязан-
ность по возмещению расходов 
на приобретение лекарственных 
препаратов. Таким образом 
иск о возмещении убытков 
переквалифицировали в иск о 
причинении вреда здоровью, 
а поскольку этого доказано не 
было, в удовлетворении исковых 
требований суд отказал. Истцы 
все эти судебные размышле-
ния слушали в изумлении. Это 
называется – без меня меня 
женили. Мы даже не заикались 
о причинении вреда здоровью: 
речь шла о возмещении затрат, 
которые не должен был нести 
больной человек. Вместо спра-
ведливого решения – судебный 
кульбит. Кому на пользу такие 
вердикты?

В России нет закона о защите 
прав пациента. Но это вовсе не 
значит, что защитить права боль-
ных людей некому. Полагаю, что 
традиционные ссылки на клятву 
Гиппократа, как на универсаль-
ный морально-правовой доку-
мент, сегодня малосостоятель-
ны. В нынешних экономических 
и нравственных отношениях 
защитить права человека можно, 
только опираясь на право и за-
кон. Именно такие требования 
высказаны Г.В.Агаповой – пер-
вым заместителем председателя 
правительства Воронежской 
области, председателем прав-
ления Территориального фонда 
обязательного медицинского 
страхования Воронежской об-
ласти. В соответствии с ним ме-
дицинская страховая компания 
«ИНКО-МЕД» обеспечивает 
защиту прав жителей области 
на получение бесплатной меди-
цинской помощи.

Жалоба на имя главного врача
Здоровье | Интересы пациентов могут и должны защищать страховые компании. Это они и делают

Несколько дней назад в «Коммуне» была опубликована 
статья «Неужели устарела клятва Гиппократа?». Её автор 
поднял острую тему возникающих врачебных ошибок, на-
рушений принципов деонтологии и возможности защиты 
прав больных. Отмечая многие справедливые положения 
этой публикации, мы не можем согласиться с мнением 
журналиста о том, что «страховые компании не стали прин-
ципиальными защитниками прав пациентов». Не можем 
говорить за все компании, но, по крайней мере, наша 
«ИНКО-МЕД» всегда старается защитить права застрахо-
ванных граждан, которые обращаются за помощью.

александр ЯгодКин

Кадры решают: всё!
Кризис резко обострил в этом году 

проблемы экономии и безработицы. 
Английский термин «аутсорсинг» 
стал актуальным и для нашего горо-
да. На интернет-сайтах воронежские 
кадровые агентства дают, например, 
такие объявления: 

«Аутсорсинг персонала. Почему 
бы нет? 

Кадровое агентство приглашает 
Вас к сотрудничеству по аутсор-
сингу! Если Вы ищете эффективные 
способы сокращения затрат, мы 
предлагаем услуги по аутсорсингу 
персонала!».

Или: 
«Требуется бухгалтер-фрилансер 

(или на аутсорсинг). На первое вре-
мя для сдачи нулевой отчётности по 
ООО. Дальнейшая деятельность при 
личной встрече».

Бухгалтерия, кстати, очень ши-
роко используется в европейском 
аутсорсинге.

Мудреный этот термин означает 
просто использование чужих ре-
сурсов. Каждый должен заниматься 
своим делом. И каждым делом должен 
заниматься специалист. Если сапоги 
начнет тачать пирожник, ничего хоро-
шего не выйдет. И, с одной стороны, 
аутсорсинг этот самый необходим 
российской экономике, чтобы стать 
конкурентоспособной. С другой 
стороны, ничего хорошего простым 
смертным он не обещает.

На предприятиях СССР рабочие 
были нужны всегда. Потому что 
каждый крупный завод был государ-
ством в государстве. У каждого была 
своя социальная политика и система 
льгот - от собственных турбаз и строи-
тельства жилья до детских садов, ко-
тельных, столовых и даже кур в про-
дуктовых наборах. Зачем авиазаводу 
производить стиральные машины и 
катера, зачем ему транспортный цех с 
техникой на две тысячи работающих, 
- второй вопрос. Но сравнительная 
арифметика оказывалась убийствен-
ной: тысяча работников компании 
«Боинг» выпускала тысячу самолетов 
в год, 25 тысяч сотрудников ВАСО – 
12 самолетов.

«Боинг» не станет содержать 
транспортный цех на две тысячи 
штатных рабочих мест, он просто 
заключит контракт со специальной 
фирмой, и та обеспечит ему не-
обходимые транспортные услуги. 
И столовую содержать не станет, а 
проведет конкурс среди тех, кто за-
нимается этим профессионально, и 
получит при таком разделении труда 
сплошную экономию.

Многие крупные предприятия 
Воронежа уже используют аутсор-
синг и переходят на контракт со 
специалистами сферы транспорта, 
питания, энергетики, охраны и т.д. 
Экономия! Стоит признать, что для 
промышленности нашей, измученной 
экономической и тарифной полити-
кой правительства, аутсорсинг - не 
блажь, а необходимость.

«Синтезкаучук», например, вы-
водит за штат организацию питания, 
уборки, охраны, компьютерные служ-
бы и связь. Пока – просто в дочерние 
фирмы, с которыми заключает кон-
тракты. Но, по сути, это практически 
аутсорсинг.

Или - хорошо известная в Вороне-
же крупная торговая сеть, напуганная 
кризисом, сократила штат и стала 
привлекать по контрактам с кадровы-
ми агентствами охранников, кассиров, 
продавцов, грузчиков.

Для Воронежа это еще не стало 
привычным, и перемены приводят к 
конфликтам с сокращаемыми группа-
ми работников и к судебным процес-
сам. Тем не менее процесс специали-
зации и сокращения вспомогательных 
(а порой даже и профильных) служб 
на предприятиях нашего города рас-
ширяется. Вместе с объемом работы 
кадровых агентств. Хотя новых пред-
приятий у нас в этом году открылось 
вдвое меньше, чем в прошлом.

Зачем вы, девочки?..
Уже год, как финансовый кризис 

правит в мире бал. Бизнесмены ищут 
пути экономии. И одна из главных 
возможностей, увы, – соцпакет, со-
циальные гарантии. То, что связано 
со штатной работой. Вывод для биз-
несменов: избавляться от штатных 
сотрудников. И здесь очень удачно 
подворачивается под руку тот самый 
аутсорсинг, который становится 
инструментом дикого капитализма. 

Московские кадровые агентства 
вербуют работников по всей стране, 
включая Воронежскую область, и 
сдают их в аренду столичным пред-
приятиям.

Вот недавно «Известия» поведа-
ли историю женщины из Россоши, 
которая долго и безуспешно искала в 
своем городке (он относится к моного-
родам) работу. Стояла на бирже труда, 
и там ей порекомендовали московское 
кадровое агентство, которое вербо-
вало фасовщиков для Бабаевской 
кондитерской фабрики. Пошли они 
туда вдвоем с подружкой. Зарплату 
обещали неплохую (а по меркам про-
винциального райцентра – просто 
отменную): тысяч двадцать в месяц. 
Жить – в общаге рядом с фабрикой, на 
работу возят бесплатно. Кормят тоже 
бесплатно. Контракт предложили на 
два месяца – фасовать конфеты для 
новогодних подарков. Если все будет 
хорошо – заключат новый, долго-
срочный. 

С виду – отличные условия. Но вы 
не знаете, на что способен капиталист, 
по Марксу, ради прибыли в триста 
процентов! Или хотя бы в двести…

В общаге двум нашим охотницам 
за удачей пришлось жить в комнате 
вместе с еще 16 женщинами. Сама 
общага оказалась на другом конце го-
рода. Обеда на фабрике тоже почему-
то не было. Зарплата оказалась на 
четверть меньше; когда они пошли 
разбираться, им пообещали, что раз-
ницу компенсируют премией. А то, 
мол, вдруг вы окажетесь никудыш-
ными работницами…

Дальше – больше. Чтобы получить 
обещанную зарплату, нужно выпол-
нить норму выработки, о которой до 
сих пор никто почему-то ничего не го-
ворил. А нормы оказались плавающие 
– как мастер скажет. Сегодня одна 
норма, завтра она оказывается другой. 
Как пожелает левая нога мастера. Или 
хозяев фабрики.

Как бы то ни было, в итоге по-
лучилось чистое надувательство: в 
зарплату за месяц начислили нашим 
провинциалкам по 4 тысячи рублей – 
типа, и ни в чем себе не отказывайте.

Многие обитательницы этой 
общаги в конце первого месяца 
столичной жизни остались без 
копейки. О премиях никто уже не 
вспоминал. А попытки объясниться 
с начальством закончились для них 
полным «аутсорсингом»: вы – не 
наши сотрудницы, идите в свое ка-
дровое агентство и с ним разбирай-
тесь. Тех, кто пошел разбираться, 
тут же уволили. Все!

В прокуратуре женщин приняли 
тепло и попросили у них документы 
о том, что они трудились на фабрике. 
Но документов таких нет! А юридиче-

ский адрес кадрового агентства - жи-
лая квартира в уральском городке.

Аппарат сократили. 
Змеевик оставили

Аутсорсинг особенно популярен 
в торговых сетях и в строительстве. 
В Москве продавцы супермаркетов в 
большинстве своем – провинциалки, 
приехавшие на заработки. Москвичи 
такой работой пренебрегают так же, 
как работой дворников, а провинци-
алки идут «на ура». Сотрудничать с 
ними торговцам – одно удовольствие. 
Ни тебе профсоюзов, ни ответствен-
ности за них – ее несут кадровые 
агентства. Дешевая рабсила, приятная 
во всех отношениях. Ни больничных, 
ни отпусков. Ее покупают за рупь, а 
продают за три. Условия труда, про-
изводственная травма, профзаболева-
ние – все идет под хвост аутсорсингу. 
Если какая неприятность у такого 
работника возникает с контролирую-
щими и проверяющими инстанциями, 
агентство, владелец раба, элементарно 
аннулирует с ним контракт и в тот же 
день пригоняет заказчику нового. 

Стоит отметить, что российский 
провинциал оказывается удобнее и 
выгоднее для московского бизнеса, 
чем даже иностранные мигранты, 
скотскую жизнь которых в Москве 
нам много раз показывали по телеви-
зору. Вот, мол, кто рабы! А мы – нет, 
мы – белые люди.

На самом деле провинциалы бес-
правнее мигрантов. У тех есть хотя 
бы миграционное законодательство. 
А работа на плантациях кадровых 
агентств Трудовому кодексу РФ 
практически не подчиняется. Хо-
зяева легко обходят закон, лишая 
работников социальных гарантий, а 
госбюджет – налогов, но пока никто 
с дикой формой аутсорсинга в нашей 
стране не борется. Кризис! В Госдуму 
направлен законопроект, который 
должен легализовать заемный труд 
и принести в эту сферу хоть немного 
цивилизованности.  Однако Государ-
ственная наша Дума – да вы и сами 
знаете, читатель, анекдот: 

- Вот мы тут все поделили, а что ж 
о людях-то не подумали?!

- Вы правы, коллега. Душ по пять-
сот для начала хватит?

В Европе профсоюзы считают 
аутсорсинг едва ли не главным своим 
врагом. Что это, как не вечный ис-
пытательный срок для работников? 
Нужны рабочие - пригонят, не нужны 
- всех за ворота. А уж в России…

Говорят, правда, что у нас тоже 
есть профсоюзы. И даже депутаты 
есть – как бы избранные населением. 
Народом. Не слыхали?

Уволенному – воля 
Экспертиза «Коммуны» | Что такое аутсорсинг, и С чем его едят при диком капитализме

И снова – 
репетиции
Бутурлиновский народный театр  
отметил свой юбилей 
виталий ЧерниКов 

г.Бутурлиновка

Нынешний год для Бутур-
линовского народного театра 
драмы – этапный. Коллектив 
отметил своё пятидесятилетие. 
Посвящённое этому событию 
театрализованное представ-
ление прошло на днях в РДК 
«Октябрь». В фойе открылась 
выставка живописи актёра 
Ивана Антонова, а в зале зри-
телей ждало праздничное пред-
ставление. 

…В полной темноте на сцене 
кто-то зажёг свечу. Путеше-
ствие в прошлое началось. 

История народного театра 
началась благодаря тому, что в 
город приехали два энтузиаста 
и, что не менее важно, про-
фессиональных актёра: Ольга 
Ильинская и Степан Деев. 
Своей любовью к Мельпомене 
они заразили провинциальную 
Бутурлиновку. В 1959 году их 
спектакль «Разлом» вызвал 
фурор, потряс постановочным 
размахом. О том, какой была та 
постановка, можно судить по 
сохранившимся фотографиям, 
которые были показаны на юби-
лейном вечере 50 лет спустя. 

Вспомнили и о других этап-
ных спектаклях труппы, таких, 
как «Васса Железнова» или 
«Любовь Яровая». 

А вот и первое упоминание 
в истории театра его нынеш-
него художественного руко-
водителя Николая Вакулы. 
Ожидание духовных пере-
мен в стране вызвало одну 
из ранних его постановок – 

«Зинулю» по пьесе Алексан-
дра Гельмана. В дальнейшем 
Николай Вакула всё чаще 
обращался к классике – про-
изведениям А.Н. Островского 
и А.П. Чехова; но и о совре-
менных темах не забывал. Обе 
его режиссёрские грани были 
продемонстрированы и на 
юбилейном вечере. Зрители 
увидели сцены из таких по-
становок, как «Аз и Ферт» и 
«Свои люди – сочтёмся». 

Приехали поздравить бу-
турлиновских коллег друзья 
из старейшего в России Ни-
кольского народного театра. 

…Праздник закончился, и 
– снова репетиции, народный 
театр готовит новые спектак-
ли. «Снегурушка» Михаила 
Бартенева – подарок юному 
зрителю к Новому году, а к на-
чалу следующего года Николай 
Вакула собирается завершить 
работу над «Доходным местом» 
А.Н. Островского. 

Николай Вакула.
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анастасия БЫрКа

Алину Кабаеву – Заслу-
женного мастера спорта Рос-
сии, победительницу XXVIII 
Олимпийских игр 2004 года в 
Афинах, бронзового призёра 
XXVII Олимпийских игр 2000 
года в Сиднее, двукратную 
абсолютную чемпионку мира, 
пятикратную абсолютную 
чемпионку Европы, шести-
кратную абсолютную чемпи-
онку России, награждённую 
орденом дружбы «За заслуги 
перед Отечеством» IV степени 
– особо не требуется пред-
ставлять. Она ещё является 
членом высшего совета пар-
тии «Единая Россия», членом 
Общественной палаты РФ и 
депутатом Госдумы РФ.

Приехав в Воронеж, звёзд-
ная особа посетила спортком-
плекс «Спартак», где встре-
тилась с воспитанницами 
СДЮСШОР №1. Молодые 
спортсменки, забывая дви-
жения от волнения, показа-
ли своей любимице, на что 
способны. Алина Маратовна 
осталась довольна выступле-
нием девочек, зато не очень 
похвалила спортивное осна-
щение центра, посоветовав 
руководителям улучшить 
условия для юных гимнасток. 
К слову, в четырех спортшко-
лах Воронежа гимнастикой 
занимается около тысячи 
детей.

На гала-концерт, посвя-
щённый 50-летию художе-
ственной гимнастики реги-
она и 5-летию Областной 
федерации художественной 
гимнастики, организаторами 
которого выступили ВИВТ 

и коммуникационный клуб 
«КомPRомисс», Алина появи-
лась не одна, а с коллегой по 
спортивному ремеслу – брон-
зовым призёром Олимпий-
ских игр в Атланте, серебря-
ным призёром чемпионата 
мира, чемпионкой Европы 
Ангелиной Юшковой (сей-
час – Щербаковой). Кстати 
сказать, Ангелина – наша 
землячка, которая, судя по 
всему, давненько не бывала на 
малой родине:

– Я благодарна воронеж-
цам за то, что смогла приехать 
сюда, ведь для меня этот визит 
– особенный: я встретилась со 
своим первым тренером Свет-
ланой Зубрилиной, которую не 
видела целых пятнадцать лет!

На сцене известных спорт-
сменок завалили цветами. К 
Алине то и дело подходили 
маленькие девчушки и вруча-
ли букеты, брали автографы.

– Когда мне в декабре при-
шло приглашение сюда при-
ехать, – сказала гостья, – я 
сначала не думала, что смогу 
выкроить время. Но потом, 
как только узнала, сколько 
детей просят меня об этом, 
решила: я обязана там быть! 
Спасибо вам огромное, что 
пригласили меня на такой 
прекрасной праздник. Хочу 
поздравить прежде всего учи-
телей, которые работают с 
нами, как вторые мамы. Спа-
сибо спортсменкам, которые 
трудятся и мечтают достичь 
высот. Знаете, когда ко мне 
подходит девочка и говорит: 
«Я хочу стать такой, как вы 
– Алина Кабаева», – я от-
вечаю: «Нет, ты должна быть 
лучше».

«Ты должна 
быть лучше»
С места события | Поздравить область 
с празднованием 50-летия художественной 
гимнастики в Воронеж приехала Алина Кабаева

владимир ТонКий,

начальник отдела защиты прав застрахованных МСК «ИНКО-МЕД»

веСТи

Награда за каучук
Бывший директор завода 

синтетических каучуков имени 
С.М. Кирова, Герой Социалисти-
ческого Труда, почётный гражда-
нин Левобережного района Во-
ронежа Леонид Кудрявцев удо-
стоен награды Российского союза 
химиков «За значительный вклад 
в развитие производства синтети-
ческого каучука». Леонид Дми-
триевич был отмечен почётным 
дипломом и знаком Российского 
союза химиков в рамках празд-
нования 100-летия изобретения 
синтетического каучука. Реше-
ние о вручении награды было 
принято на заседании комиссии 
Российского союза химиков, в ра-
боте которой принимали участие 
представители Минпромторга 
РФ, Минэнерго РФ, Совета Фе-
дерации РФ, РСПП, крупнейшие 
российские производители каучу-
ка и другие. 

Нужны полигоны
Комитет по инновационно-

му и техническому развитию 
Торгово-промышленной палаты 
(ТПП) Воронежской области 
обсудил проблему отсутствия 
во многих населённых пунктах 
специализированных объек-
тов для утилизации отходов и 
окончания срока эксплуатации 
действующих полигонов. Как 
было заявлено на заседании, 
разрешить сложную экологиче-
скую ситуацию в регионе можно 
только при строительстве новых 
хранилищ для ТБО. Отчасти эту 
проблему для Воронежа может 
снять строящийся в Семилук-
ском районе новый полигон. 

Осмотрели  
спортсооружения

Недавно прошёл пресс-тур 
по спортивным объектам, рас-
положенным на территории 
региона, которые строятся в 
рамках федеральной целевой 
программы «Развитие физиче-
ской культуры и спорта в РФ на 
2006-2015 годы». Один из них – 
плавательный бассейн, который, 
по словам организаторов, должен 
будет открыться уже в конце 
этого года в рабочем посёлке 
Хохольский. Другой – учебно-
спортивный комплекс Воронеж-
ского института физкультуры, 
его строительство уже близко к 
завершению. Ну а спортивный 
комплекс «Звёздный», располо-
женный в Советском районе 
Воронежа, был оставлен участ-
никам выезда на закуску.

Святослав ДМИтрИЕв,  
Анастасия БЫрКА.
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МУЗ «Губкинская ЦРБ» 
Белгородской области 

сРочно тРеБУются 
вРачи-РентГенолоГи 

для работы  
на компьютерном томографе.

Размер оплаты труда и социальные  
гарантии при собеседовании.

Адрес больницы:  Белгородская область, 
 г.Губкин, ул.Чайковского, 20, ЦРБ.

Контактные телефоны: 8-47241-5-56-83 –  
главный врач Кротова Ирина Викторовна;  

8-47241-4-61-20 – заместитель главного врача  
по кадрам Климашевская Галина Ивановна.

наша «КоММУна» есть в систеМе

ИЗВЕЩЕНИЕ о внесении изменений в извещение о проведении открытого аукциона (реестровый номер 011) 
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о проведении открытого аукциона является не-
отъемлемой частью извещения о проведении открытого аукциона, опубликованного 19.12.09 г. в газете «коммуна» 
№190 и размещенного на сайте www.zakaz.govvrn.ru, а также документации об аукционе по проведению данного 
аукциона, размещенной на сайте www.zakaz.govvrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними. 2. Наименование 
аукциона: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на оказание услуг по зачислению на 
счета по вкладам/банковским картам пособий, компенсаций, выплат, субсидий, индексации несвоевременно 
выплаченных пенсий и других социальных выплат отдельным категориям граждан с последующей выдачей 
наличными денежных средств. 3. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление 
государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Государственный заказчик: департамент 
труда и социального развития Воронежской области. 4. В извещение по проведению данного аукциона внесены 
следующие изменения: В пункте 7. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе вы-
ражение «рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 
00 минут 15 января 2010 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. карла маркса, 80» заменить на 
«рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 00 минут 
11 января 2010 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. карла маркса, 80». 

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 014) 1. Наименование и форма торгов: 
открытый аукцион на право заключить государственный контракт на оказание услуг по изготовлению водитель-
ских удостоверений российской Федерации. 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: 
управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. место нахождения: г. Воронеж, 
ул. карла маркса, 80. Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. карла маркса, 80. адрес электронной почты: 
zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. контактное лицо: Перфильева марина Юрьевна. 
3. Государственный заказчик: управление государственной инспекции безопасности дорожного движения главного 
управления внутренних дел по Воронежской области. место нахождения: г. Воронеж, ул. Холмистая, 56. Почтовый 
адрес: 394038, г. Воронеж, ул. Холмистая, 56. Номер контактного телефона: (4732) 20-20-82. контактное лицо: 
Пожидаев Олег Юрьевич. 4. Предмет государственного контракта. Наименование и объём оказываемых услуг. 
место поставки. Начальная (максимальная) цена контракта. Предмет государственного контракта: Оказание 
услуг по изготовлению водительских удостоверений российской Федерации образца № 2 (пластиковая карточка); 
Наименование оказываемых услуг: Изготовление водительского удостоверения российской Федерации  образ-
ца № 2 (пластиковая карточка); Объём оказываемых услуг: 100 000 комплектов; место поставки: г. Воронеж,  
ул. Холмистая, 56; Начальная (максимальная) цена  контракта, руб.: 30 000 000,00 5. Срок, место и порядок 
предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным 
органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. карла маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном 
носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании 
письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера тор-
гов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого 
запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.zakaz.govvrn.ru В случае 
направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.  место, дата и время начала 
рассмотрения заявок на участие в аукционе: рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться 
аукционной комиссией с 10 часов 00 минут 14 января 2010г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, 
ул. карла маркса, 80. 7. место, дата и время проведения аукциона: аукцион будет проводиться уполномоченным 
органом 21января 2010г. в 14 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. карла маркса, 
80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 015) 1. Наименование и форма 
торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на оказание информационных услуг 
электронными средствами массовой информации (телевидение и радиовещание). 2. Торги проводит: уполномочен-
ный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской об-
ласти. место нахождения: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. карла маркса, 
80. адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. контактное лицо: 
Перфильева марина Юрьевна. 3. Государственный заказчик: Воронежская областная Дума. место нахождения:  
г. Воронеж, ул. кирова, 2. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. кирова, 2. Номер контактного телефона: (4732) 
77-89-54. контактное лицо: Попов Сергей александрович. 4. Предмет государственного контракта. Наименование 
и объём оказываемых услуг. место оказания услуг. Начальная (максимальная) цена контракта.

№  
лота

Предмет государственного контракта
Объём  

оказываемых  
услуг, минут

Освещение деятельности Воронежской областной думы средствами телевидения

1
Информационное обеспечение деятельности Воронежской областной думы 
(производство информационных сюжетов, оригинальных телепередач, про-
ведение прямых эфиров с участием депутатов областной думы).

570

2
Производство информационных сюжетов о деятельности Воронежской 
областной думы

70

3
Производство оригинальных телепередач о деятельности Воронежской 
областной думы.

216

4
Производство информационных сюжетов о деятельности Воронежской 
областной думы.

200

Освещение деятельности Воронежской областной думы средствами радиовещания

5
Информационное обеспечение деятельности Воронежской областной думы 
(производство информационных сюжетов, оригинальных радиопередач с 
участием депутатов областной думы).

370

6 Прямые радиоэфиры с участием депутатов Воронежской областной думы. 2 520

место оказания услуг: г.Воронеж. Начальная (максимальная) цена  контракта (цена лота), руб.: лот №1 - 
3 918 750,00; лот №2 - 202 370,00; лот №3 - 407 808,00; лот №4 - 291 500,00; лот №5 - 481 370,00; лот №6 
- 718 200,00. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе 
предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. карла маркса, 80, к.101, 
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием 
названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, 
в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена 
документация об аукционе: www.zakaz.govvrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте 
(в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием документации об аукционе. 6. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: 
рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 11 часов 00 минут 
«14» января 2010г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80. 7. место, дата и время 
проведения аукциона: аукцион будет проводиться уполномоченным органом «25» января 2010г. в 10 часов 00 
минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые 
осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) 
организациям инвалидов: не установлены.

Протокол открытого аукциона №363-б от «22» декабря 2009г. (реестровый номер торгов 363) на право заклю-
чить государственный контракт на выполнение подрядных работ по строительству объекта газоснабжения. место, 
дата и время начала проведения аукциона. аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. карла маркса, 80. аукцион 
начался «22» декабря 2009г. в 10 часов 02 минуты по московскому времени. Сведения о победителе аукциона и 
участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. Победитель аукциона: участник 
№2 – ЗаО «Борисоглебскгазстрой» (Воронежская область, г.Борисоглебск, ул.матросовская, 115 «а»), предложение 
о цене контракта: 8 160 243,75 руб. Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило. 
Заседание комиссии окончено «22» декабря 2009г. в 10 часов 10 минут по московскому времени.

сообщения, реклама, объявления

Квартальный
календарь

150,00 _

Карманный
календарь
ламинированный
не ламинированный

6,50

4,50
4,70

3,20

Прайс-лист ооо «Копи-центр «исток» (цена с ндС, оплата по безналичному расчету)
Прайс-лист  иП Кудашова о.м. (цена без ндС, оплата наличными по кассе)

Цена – на момент публикации.

21 декабря на 59-м году жизни после продолжитель-
ной болезни скончался Заслуженный художник России, 
профессор

БОГАЧЕВ
Андрей Владиславович.

Яркое творчество художника вошло в лучшие до-
стижения изобразительного искусства воронежского 
края и России.

Скорбим и выражаем глубокое соболезнование семье 
и близким художника.

Воронежский Союз художников России,
Воронежская государственная академия искусств,

Воронежское художественное училище.

Домолинк ждёт 
100-тысячного абонента 

в воронеже!
Воронежский филиал оАо «Центртелеком» со дня 

на день ждет стотысячного абонента, подключивше-
гося к сети высокоскоростного доступа в Интернет 
- Домолинк. 

Число пользователей высокоскоростным доступом 
в Интернет - Домолинк в Воронежской области при-
ближается к 100 тысячам. До подключения юбилейного 
клиента осталось несколько сотен человек. Для такой 
компании, как ЦентрТелеком - это несколько недель 
или даже дней работы, и связисты ведут скрупулезный 
подсчет всех заключивших договор с компанией, чтобы 
не пропустить юбиляра.

В качестве подарка счастливчика уже ждет ноутбук 
и множество сувениров. По прогнозам связистов, юби-
лейный клиент может прийти в компанию уже в дни 
рождественских праздников, а чтобы подогреть интерес 
других новых клиентов, до момента подключения к сети 
100-тысячного пользователя каждый 100-й подключив-
шийся будет также отмечен ценными подарками и, самое 
главное, - получит бесплатный годовой контракт на 
пользование Интернетом на безлимитном тарифном 
плане. 

Подключившиеся в эти дни клиенты могут воспользо-
ваться и специальными акциями, о которых расскажут 
операторы Центра продаж и сервиса Воронежского 
филиала ОаО «ЦентрТелеком».

Справку по всем услугам компании можно получить 
по телефону в Воронеже – 069.

В районах области – справки в узлах связи.

Губернаторские 
ёлки-2010

Уже стало традицией проводить новогодние губерна-
торские елки в академическом Кольцовском театре с уча-
стием ведущих актеров нашего старейшего театрального 
коллектива.

Первая такая  елка состоится накануне Нового года, 
30 декабря в 11 часов утра. Ее открывает специальная 
развлекательная программа в постановке народного ар-
тиста России Валерия Потанина. А затем будет показана 
волшебная музыкальная  сказка «Спящая красавица» 
Татьяны Уфимцевой.

Новогодние представления по пригласительным би-
летам от губернатора для детей области состоятся также  
со 2 по 8 января уже нового года. Начало таких представ-
лений в 11 часов.

Сказку смогут посмотреть также и все желающие воро-
нежцы и гости города, купив билет в кассах театра. Первые 
представления состоятся 26 декабря в 11 и 15 часов и  27 
декабря в 11 часов, а затем со 2 по 10 января 2010 года. О вре-
мени начала спектаклей можно уточнить в кассах театра.

Режиссер-постановщик  сказки «Спящая красавица» - 
Заслуженный деятель искусств России Александр Зыков. 
Художник-постановщик – Елена Воронина. Веселую музы-
ку к спектаклю написала композитор Елизавета Ткачева. 
В музыкальном представлении с танцами и волшебными 
персонажами участвуют заслуженные артисты России 
Татьяна Егорова, Валерий Блинов, Вячеслав Зайцев и 
другие актеры театра. 

николай ТимофееВ

Вундеркинды 
поедут в Кремль

На предстоящих зимних каникулах семь школьников 
Нововоронежа примут участие в новогоднем празднике у 
Кремлёвской ёлки. Это награда ребят за победу в конкурсе 
«Вундеркинд ХХI века». Конкурс проводил профсоюзный 
комитет Нововоронежской атомной станции, а путёвки 
предоставил Воронежский областной совет профсоюзов. 
Критерии состязания для юных дарований (в возрасте от 
9 до 12 лет) учитывали не только успешную учёбу, но и по-
беды в городских или областных олимпиадах, спортивные 
или музыкальные достижения, участие в общественной 
работе и творческие интересы.

Святослав дмиТриеВ

Снег из Парижа
Культура | Известный живописец подарил свою работу воронежскому музею 

Фонды областного художественного 
музея имени И.Н. Крамского пополни-
лись новым экспонатом. Картину «Снег 
в Париже» (более чем уместная для кон-
ца декабря тема) подарил воронежцам  
Олег Савостюк - народный художник 
России, действительный член Академии 
художеств, профессор Государствен-
ного академического художественного 
института имени В. И. Сурикова. Про-
грамма его пребывания в городе вообще 
оказалась насыщенной – поводом для 
приезда стало 35-летие Воронежского 
художественного училища. Гость успел 
провести мастер-класс для педагогов 
художественных школ области. 

- Эта встреча получилась спонтанно, 
хотя мы заранее знали, что она будет. 
Суриковский художественный инсти-
тут балует воронежцев: у нас прошло 
несколько связанных с ним выставок, а 
сегодня к нам приехал Олег Михайлович 
с подарком, - говорит директор музея 
Владимир Добромиров. 

- В воронежской культуре ничего 
спонтанно не происходит, - возразил 
начальник Управления культуры и ту-
ризма области Иван Образцов. – К этому 
моменту мы методично шли в течение 
нескольких лет! 

Олег Михайлович не первый год 
сотрудничает с воронежскими худож-
никами. И проявлялось это не только в 
проведении с середины восьмидесятых 
в нашем городе ряда его выставок. Са-
востюк – давний друг художественного 
училища, постоянный председатель его 
экзаменационной комиссии. Благодаря 
ему проходят вернисажи воронежцев в 

столице. О творчестве наших земляков 
он отзывается очень высоко, называя его 
подлинным искусством современности, 
противопоставляя его «фальшивому 
псевдоискусству», которого так много 
вокруг. «Олег Михайлович, мы вас лю-
бим, мы вас ценим – и ждём момента, 
когда наше училище станет филиалом 
Суриковского института», - с такими 
словами обратился Иван Образцов к 
художнику. 

- Я не предполагал, что так замеча-
тельно закончится этот год, - признался 

Олег Савостюк. – Музей имени И.Н. 
Крамского берёт у меня картину – боль-
шая честь для любого художника! 

Весной в Третьяковской галерее от-
кроется выставка его парижских работ. 
«У меня 150 картин связано с этим горо-
дом. Картина «Снег в Париже» должна 
была занять место в Третьяковке, но я 
решил подарить её воронежцам. Однаж-
ды я попал во Францию в ноябре, в те 
дни выпал небывалый снег. Эта работа 
– единственная из всех парижских со 
снегом», - рассказал художник. 

Виктор чирКоВ

Профессор института имени Сурикова Олег Савостюк (справа).

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

Яз
о

Во
Го

.

Продаю картину и пальто
Перед Новым годом художники превратили галерею в толкучку 

В галерее «Х.Л.А.М» состоялась 
акция «Блошиный рынок». Именно в 
него на два дня превратили это место 
воронежские художники. 

- Для художника блошиный рынок 
часто служит источником вдохновения 
– всегда, приходя туда, надеешься най-
ти сокровище. Идёшь, а кто-то продаёт 
портрет Моны Лизы, и рядом – старые 
оловянные солдатики… Чудовищная, 
но в то же время и прекрасная картина 
нашей жизни, - рассказывает один из 
инициаторов проекта Сергей Горшков. 

На стенах продолжали висеть экс-
понаты выставки «Музей ИЗО», а под 
ними разложены были старые противо-
газы, открытки, номер «Плэйбоя», пор-
трет Президента Дмитрия Медведева 

кисти В. Мишунина, пустые бутылки 
(разрисованные). Особенное внимание 
посетителей притягивала книга с зако-
выристым названием «Типовые нормы 
времени на разборку, сборку и ремонт 
тракторов и самоходных шасси». Кто-то 
из художников презентовал для акции 
свою майку, пальто и носки. 

- В начале восьмидесятых я приезжал 
в Воронеж на книжно-пластиночную 
толкучку где-то в лесу, - вспоминает 
гость из Липецка Юрий Татьянин. – 
Участвуя в этой акции, я, можно сказать, 
вернулся на 20 лет назад, в молодость. 

На продажу он выставил книги 
и пластинки из своей коллекции с 
собственноручно разрисованными 
обложками. На конверте диска Влади-
мира Высоцкого «Спасите наши души» 
художник изобразил ангела с крыльями 

от самолёта, на обложке пластинки 
«Круг друзей» группы «Круг» - валяю-
щихся в круге друзей. Книги от Татья-
нина (в частности - Василия Розанова 
и Владимира Сорокина) – некоторым 
образом продолжение недавнего его 
совместного с Сергеем Горшковым 
проекта библиотеки имени Андрея 
Платонова в Дивногорье. Там тоже на-
шлось место для книг, изготовленных 
художниками. 

- Однажды, - добавляет Горшков, - из 
Липецка передали в дар личную би-
блиотеку погибшего авторитета. Были 
там, помню, книги про Анжелику. Взял 
кто-то из нас одну в руки, а из неё посы-
пались деньги ельцинской эпохи. 

На них, увы, ничего теперь не ку-
пишь. Зато эти деньги можно продать, 
наверное.

Виталий черниКоВ

ответы на сканворд (22 декабря)
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а  Р  У   Д У П л о
в  и  П У Г а л о  т
и е З У и т  Р и М М а
н  л  Ц е П ь  П а Р
а Д и Д а с  я М а Х а

сообщения, реклама, объявления

ответы на судоку (18 декабря)

 4 2 7 9 8 6 3 5 1

 8 3 6 1 4 5 9 7 2

 5 1 9 2 3 7 6 4 8

 3 7 4 8 9 2 5 1 6

 1 9 8 6 5 3 7 2 4

 2 6 5 4 7 1 8 3 9

 6 4 3 7 1 8 2 9 5

 7 8 1 5 2 9 4 6 3

 9 5 2 3 6 4 1 8 7

Судоку 9х9 «с диагоналями»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы в каждой  
горизонтальной и вертикальной строке, в каждом квадрате 3х3  

и обеих больших диагоналях цифры не повторялись

Составил Виктор МАрЕй.

     4 1

   9      2

  4      8 5

 1      9

     9   2

 2   4  5   3

   5 8

       1

 7 2   3  8

Леночку Никитину 
поздравляем с днем рождения. 
Желаем исполнения желаний, 
семейного счастья, творческих 
успехов, отличного настроения, 
благосостояния и благополучия. 

                                          Родные и друзья.


